

Suscripciones
 Gerona, mes 1'50 pts. trimestre 3'75.
 resto de la península, trimestre 4 pts.
 América, semestre 5 pesos oro, año 8.
 Francia, trimestre 5 francos.
 números sueltos, 4 pesetas.
 los pagos por adelantado.
 REDACCION Y ADMON.
 En la imprenta de este periódico
 Plaza de la Independencia, número 15

LA NUEVA LUCHA

Anuncios
 A los suscritores, línea 0'12 peseta.
 A los no suscritores, id. 0'25 id.
 Esquelas de defunción á 5, 7 y 10 pts.
 Comunicados y remitidos de 0'25 á 5 pe-
 setas línea á juicio de la Admon.
 En la primera página doble precio.
 La correspondencia al Director.
 No se devuelven los originales.
 Se publica todos los días excepto los si-
 guientes á festivos.

DIARIO LIBERAL-DINÁSTICO, ECO DE LAS ASPIRACIONES DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA

Año III.

FUNDADOR-PROPIETARIO D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

Núm. 678

Gerona 6 de Abril de 1889.

INDUSTRIA GENERAL

En el lenguaje vulgar, la palabra *industria* no significa por lo general otra cosa más que la industria manufacturera, es decir, la que tiene por objeto hacer sufrir alguna transformación á los productos brutos ó materias que suministra la agricultura y la explotación de minas. Se dice, por ejemplo, el *comercio* y la *industria*, cuando se quiere presentar de relieve la diferencia que existe entre una tienda de un mercader y un taller de un fabricante, ó se dice la *agricultura* y la *industria*, cuando se quieren oponer las explotaciones rurales á las explotaciones urbanas. Esta acepción, aunque vulgar, es la que ha prevalecido mucho tiempo, y la que prevalece todavía con frecuencia en el estilo oficial y en las leyes.

Hoy día se dá casi siempre una acepción más lata á dicha palabra industrial en el lenguaje usual mismo, y se la emplea para designar de un modo general todos los trabajos materiales, tanto agrícolas como manufactureros ó comerciales, en oposición á todos aquellos que tienen ó que parecen tener un carácter más elevado, tales como los trabajos del sábio, los de las bellas artes, los de los funcionarios públicos, etc. En este caso, la *industria* forma, hasta cierto punto, una antítesis con todo lo que se comprende bajo el nombre de profesiones ó artes liberales. Se dice, por ejemplo, que un hombre *entra en la industria*, cuando se hace cultivador, manufacturero ó comerciante, y que *deja la industria*, cuando se hace artista, abogado, médico ó funcionario público. Esta interpretación ha pasado del lenguaje vulgar al lenguaje oficial y á las leyes, donde á la palabra *industria*, según la aplicación que se pretende hacer, se le dá unas veces la restringida significación que arriba hemos dicho, ó la más amplia que acabamos de enumerar.

Ni la una ni la otra de estas acepciones es verdaderamente económica, pues cada una de ellas parece establecer una separación absoluta entre unos trabajos que no se distinguen más que por diferencias de género ó de especie. Sin embargo, las vemos ambas en las obras de muchos economistas célebres especialmente en los antiguos. Adam Smith las usa con frecuencia, y casi todos sus discípulos y sucesores las reproducen en sus escritos, siendo, por ahora, difícil poderlas abandonar ambas completamente, porque el uso las ha consagrado hasta cierto punto.

El discurso sobre el fomento de la industria popular (Madrid, 1774.)

pequeño libro, cuya humilde apariencia contrasta con su valor, debido á la pluma del esclarecido Campomanes, es uno de los trabajos que más honran su memoria y que más influyeron en el adelantamiento de la enseñanza en general, y muy principalmente en la de las artes liberales, en la de la industria y agricultura; fué la semilla arrojada en una tierra virgen, pero no ingrata á la voz paternal del eminente repúblico, que parecía vivir en un siglo más adelantado que el suyo. El fué quien estimuló la conveniencia de que en las capitales se establezcan maestros que enseñen las industrias populares, para desterrar la ociosidad, estimular al laborioso y crear nuevos elementos de vida, combatiendo los gremios exclusivos y privilegiados, como enemigos que son de todo progreso industrial.

Excitó además el celo, la moral y la instrucción del clero, que tanto por su saber, como por su influencia puede contribuir á tan importantes fines, recordándole, como ejemplos saludables de patriotismo, por una parte los beneficios que reportaron los desmontes de tierras y la formación de pueblos que hizo el cardenal Belluga para dotar sus pías fundaciones, y por otra la exhortación memorable de Felipe V á sus vasallos para *vestirse con manufacturas puramente españolas*.

Nosotros creemos que es un error preconizar el industrialismo como el medio más poderoso para aliviar las dolencias del pueblo, enriquecer la nación y proporcionar al Estado los recursos suficientes para extinguir sus deudas; donde falte la agricultura que es la que atiende á las primeras y más indispensables necesidades del hombre, la industria y el comercio no tendrán, sino existencia efímera, pues que el industrialismo no es más que la conversión de los productos materiales en efectos comerciales, en géneros capaces de llenar otras necesidades, ó, por último, satisfacer los caprichos de la moda y de nuestras costumbres.

LA AGRICULTURA EN EL AMPURDAN (1)

CAUSAS ESPECIALES

Absentismo. Pagando tributo á la corriente de concentración que tanto favorecen los ferro-carriles, los grandes propietarios abandonan sus antiguos lares para ir á gastar sus rentas en las grandes capitales cuando no ha empobrecerse, dejando sus haciendas al cuidado de los colonos y de los procuradores, yendo tras ellos otros de fortunas más modestas que, cuando vivían en su propiedad la cultivaban ó dirigían acrecentando su peculio con el ahorro. Hoy estos propietarios, tocados de la manía de

que ninguna ocupación ennoblece tanto como la que resulta del ejercicio de una carrera literaria, mandan á sus hijos á las universidades, y bajo el pretexto de vigilarles abandonan su propiedad para trasladarse á las ciudades en que aquellos han de cursar. La experiencia y los conocimientos adquiridos con una larga práctica, los hábitos de trabajo y de economía que constituyen un verdadero capital, todo se pierde para siempre, ya que no se transmite á los hijos que, ó no vuelven á su país, ó si vuelven es para dedicarse al ejercicio de su nueva carrera, las mas de las veces menos productiva que el cultivo esmerado de las tierras.

En una información del Gobierno de la vecina república sobre las crisis de la industria sedera en Lyon, es digna de notarse la declaración de un inteligente obrero, que transcribimos aun cuando se refiere á la industria, porque el caso es perfectamente aplicable á la agricultura.

«La competencia de los sederos de Alemania, decía, nos es en efecto desastrosa, no porque el salario de aquellos obreros sea inferior al nuestro sino porque allí están mejor dirigidos los talleres, ya que lo están por inteligentes dueños que solo cesan en su trabajo de dirección para cederlo á sus hijos educados de niños en los talleres, luego en las escuelas industriales y mas tarde practicándose á su lado; en tanto que nuestros patronos dedican sus hijos á otras carreras, y cuando la vejez ó el fastidio de los negocios les hace impropios para la dirección, ó liquidan ó encargan la fábrica á un mercenario.»

Este afán de ir siempre en busca de lo desconocido, abandonando aquello que constituye la base de su bienestar, es aun, precisa confesarlo, mas propio de los artesanos y comerciantes que de los agricultores de la raza latina. En Inglaterra y en Alemania los fabricantes y los comerciantes ostentan con tanto orgullo como los nobles sus títulos nobiliarios, la antigua fecha en que sus antepasados fundaron sus establecimientos.

De la deserción de los propietarios ¿qué ha de resultar en los campos, qué principalmente entre los obreros? El cariño que el continuo roce engendra, el respeto al que ya por bondad ingénita, ya por egoísmo, trataba como hijos á los obreros ¿como ha de existir cuando no median más relaciones que las que resultan de las escasas visitas de tarde en tarde hechas á la propiedad?

Los lazos en que un tiempo los unían, aflojados por la ausencia tradúcese primero en indiferencia, más tarde en rencor y últimamente en manifiesta hostilidad. Ya no existe aquella identificación del amo y del obrero con la tierra, uno y otro la miran con indiferencia no la atienden y ella castiga su desvío con mermadas y cloróticas cosechas. La lucha entre el capital y el trabajo, si no está dulcificada por el trato continuo que siempre engendra simpatías se hace

cada día más tirante, y las labores sin amor son á la tierra, lo que en el matrimonio las falsas caricias de des-carrado esposo.

¿Donde están hoy los antiguos mayordomos y mozos de labranza que nacían, vivían y morían en las casas de campo formando, puede decirse, parte integrante de la familia.

Cierto que los tiempos han cambiado; cierto que lo mismo en el campo que en el taller son otras las aspiraciones de los obreros; pero no lo es menos que si el paso de la esclavitud á la servidumbre fué un gran progreso social en beneficio así del siervo como del señor, y el de la servidumbre al salariado dignificó á los unos y á los otros aumentando su bienestar y convirtiendo á aquellos en hombres libres, también han de ser benéficas para todos las reformas que dentro la libertad de contratación se establezcan, que el trabajo digno y consciente del obrero libre es de mucho superior al del obrero esclavo ó del adscrito á la gleba.

Injusto fuera no tener en cuenta las circunstancias, superiores á la voluntad de los propietarios, que influyen en la emigración de los obreros del campo hácia las ciudades. Así como los que hoy constituyen la clase media ó burguesa deben su actual estado á la emancipación de sus padres, así también los jornaleros se esfuerzan para mejorar el suyo. La cada día creciente concentración de consumidores en las grandes ciudades atrae á su vez los productores. La industrial fabril por un lado, y por otro los numerosos oficios que la nueva civilización crea cada día, exigen un personal mayor que solo puede salir de los campos. Cuantos ansian un mejor estado social abandonan los trabajos agrícolas, rudos, pesados y mal retribuidos (digan lo que que quieran los poetas), para dedicarse á las artes y oficios mucho mas agradables y mejor pagados. La vida de la ciudad les invita á dejar la soledad de los campos convidánolos á gozar de sus bellezas y de su bullicio, ofrecéndolos además la esperanza de hacer fortuna y tranquilizánolos la certidumbre de ser bien atendidos en los hospitales en caso de enfermedad. ¿Como evitar, pues, la emigración de los mas emprendedores é inteligentes?—Juan Putau.

(Se continuará.)

CORRESPONDENCIAS

Madrid 3 Abril de 1889.
 Como ayer por rara escepción en el Congreso no se hicieron preguntas ni ruegos, la desanimación es extrema en la tarde de hoy en todos los círculos políticos.

Parece haberse olvidado que hay pendiente un debate económico de verdadera trascendencia para el país; nadie se acuerda ya del sufragio universal, y los trabajos de las comisiones quedan como en familia, sin que tengan resonancia en el exterior.

Todo ello obedece no más que á la causa de la calle de Fuencarral, cuyos incidentes se comentan en todas partes

con una animación tan grande como en los primeros momentos de haberse cometido el delito.

Dicen los rumores públicos, y como tal lo consigno, que el defensor de la Higinia Balaguer, señor Galiana, abandona la defensa de su patrocinada, añadiéndose que la procesada ha conferenciado ya con varios letrados, uno de los cuales ha mostrado deseos de encargarse de la defensa, á condición de que declare la verdad de lo ocurrido, y contando con gestionar su indulto.

La sesión de ayer ha dejado honda huella en cuantos se interesan por el prestigio de la Administración de justicia, habiendo llegado á mi noticia el eco de un debate de trascendencia que se dice sostenido en el salon de letrados al terminar la vista de ayer, atribuyéndose declaraciones de importancia al decano del colegio de esta Corte, señor Silvela, con respecto á la instrucción del sumario.

Hay quien sospecha que se abrirá una información judicial sobre este punto; pero no me atrevo á responder de esta noticia, que comunico á V. con todo género de salvedades.

Esta noche se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Sagasta, creyéndose que el asunto principal que ha de someterse á la deliberación de los consejeros de la corona, será el de la rectificación del censo, con motivo de las denuncias hechas recientemente.

La idea del aplazamiento de las elecciones municipales que deben efectuarse en Mayo, corre entre alguna gente como posible; pero tengo para mí que el Gobierno ha de meditar mucho antes de decidirse por una medida de esta naturaleza.

Sin embargo, á nadie se oculta que urge la adopción de remedios para poner término á un mal tan grave como la deficiencia del censo; por más que el tiempo apremia.

Muchos optan por un sistema que vendría á ser una especie de establecimiento previo del sufragio universal, consistente en reunir en uno los censos existentes para la elección de ayuntamientos y los de diputados á Cortes y diputados provinciales.

Esperábase al restablecimiento del señor Sagasta para ver si se encontraban términos hábiles de concluir hasta cierto punto con el obstruccionismo del Parlamento; pero la conferencia con los jefes de las oposiciones ha de dar poco resultado, por lo mismo que continuando el *statu quo* actual los conservadores salen gananciosos por que piensan demostrar al país de esta suerte la esterilidad de los gobiernos liberales, ó por lo menos se forjan esta ilusión para alcanzar más pronto el poder, congraciándose al mismo tiempo con la opinión pública para quienes son sospechosos hace tiempo y aun no han conseguido lavarse de su pecado original.

La sesión del Senado empezó con la lectura del dictamen de reforma del artículo 62 de la ley municipal y voto particular del señor Calderon y Herce. Despues, sin pregunta alguna, se ha entrado en la orden del día y comenzado la discusión del proyecto de reformas militares, defendiendo su voto particular el marqués de Estella.

En el Congreso, algunas, aunque pocas preguntas, una de ellas referente á la edad que debe exigirse á los funcionarios judiciales de Ultramar, entrándose despues en la orden del día y continuado la discusión del código civil, despues de haberse discutido varios dictámenes de la comisión de peticiones.

El juicio oral continúa con gran interés y extraordinaria concurrencia.

Suyo afectísimo.—M.

Lyon 31 de Marzo de 1889.

La semana financiera que expiró ha sido muy agitada, especialmente para las Rentas. Despues de haberse rescataado de un modo importante de la baja originada por la crisis, logrando unos tipos que antes no tenían, se han ejecutado operaciones que han logrado ponerlas por encima hasta del curso que tenían en la última semana.

Cuanto á las sociedades de crédito han purgado todavía en la semana las consecuencias de la crisis, pero á lo que parece las ventas que se han hecho parecen hijas únicamente de la especulación, y de todos modos han disminuido las consecuencias abortadas por la crisis, á lo menos para de hoy en adelante.

En suma, reina sobre este punto una gran indecisión que solo radicalmente hará cesar la liquidación.

El 3 por 100 ha perdido 45 céntimos, quedando á 85'20; el Amortizable ha perdido 20 céntimos, quedando á 89'15; el 4 ½ por 100, 42 céntimos y ½, quedando á 104'50.

El *Crédito Foncier* ó Territorial, está á 1.280. Los especuladores á la baja que han dado en torear á esta sociedad hace algunas semanas, no han obtenido sin embargo más que un pobre resultado si se atiende á los esfuerzos desesperados que han hecho. Circulares á diestro, y esparcidas por todos lados, rumores falsos, ventas al descubierto, los bagistas lo han ensayado todo para salirse con la suya, pero el *Crédit Foncier*, inmovible como la roca del océano, no se parece en nada al desventurado *Comptoir d'Escompte*, y trabajo les mando si quieren conmovier su solidez financiera. Lejos de ir de capacaida el *Crédit Foncier*, una nueva clientela le ha entrado por las puertas estos días, como lo demuestra el aumento visible de depósitos hechos al establecimiento durante el mes de Marzo. Esos depósitos eran de 74 millones al comenzamiento del mes y actualmente pasan de 84 millones.

Por lo demás el *report*, que el gobernador general de la sociedad sometió á la asamblea anual de accionistas, delata con gran claridad la excelente situación del crédito *Foncier*. Este establecimiento no hace más que prestamos hipotecarios ó comunales, y no se engaña nunca en esta clase de operaciones. Despues el crédito *Foncier* ha hecho, durante el año 1888, operaciones por 111 millones 663.000 francos de préstamos hipotecarios, y por 68 millones 877.000 francos de préstamos comunales.

Las obligaciones emitidas por la Sociedad son garantidas por todos los préstamos hipotecarios y comunales que han sido contratados. Ningun valor de tejas abajo puede estar mejor garantido.

Los fondos depositados en el *Crédito Foncier* representan además valores de un orden superior. El *Crédito* tiene en cartera 366 millones en Rentas francesas y Bonos del Tesoro que garantizan suficientemente la confianza pública en que se le tiene, y no hablamos de otros fondos, ya disponibles ya en reservas considerables, que suman 130 millones. Se vé por esta rápida exposición de hechos que es inatacable la sólida situación financiera del *Foncier*, mal que á algunos agiotistas pese.

El Banco de Paris está á 705.

El *Crédito* Lyonés se acerca á 656'25.

No hablo de la asamblea general última, puesto que le dedique carta especial.

La Sociedad general está á 450. La asamblea de accionistas tuvo lugar el 30 de Marzo y en mi próxima hablaré extensamente de ella pues hoy me falta tiempo.

El Banco de descuentos firme á 510 francos. El *Crédito Mobilier* á 395 francos.

El Suez se negocia á 2.232'50.

El Panamá está á 52'50.

La reacción de que he hablado en las Rentas se ha extendido á los caminos de hierro que, en su mayor parte, están por

encima de los tipos de la semana última.

El italiano que se habia alargado hasta 96'10 es en baja de 30 céntimos.

Los fondos rusos están mejor sostenidos.

El 4 por 100 de 1880 está á 92'60 y el 4 por 100 de 1889 á 91'90.

El nuevo empréstito gana prima en el contrato libre.

Al contado, las operaciones de caminos de hierro económicos son buscadas á 370.

En perspectiva de la Exposición, los títulos de los empresarios de transportes parisienses, son buscados con avidez, particularmente las obligaciones al 5 por 100 de la vialidad rodada urbana, que se inscriben al valor oficial de 419'50.

Las obligaciones de Inmuebles de Francia ofrecen un mercado animado, estando á 377'50 las vencidas y á 373 las pendientes de vencimiento.

Recevez, Monsieur, l'assurance de ma considération distinguée.

Cremieux.

SECCION OFICIAL

Gaceta del día 3 de Abril

GOBERNACION.—Real decreto disponiendo que el 28 de este mes se proceda á la elección de un diputado á Cortes en el distrito de Manresa, provincia de Barcelona.

HACIENDA.—Real orden anulando la baja de 84.980,37 pesetas hecha en la cuenta de rentas públicas de Zaragoza correspondiente á Marzo de 1888, por débitos de contribución territorial de individuos que no tenían otros bienes que los adjudicados á la Hacienda y disponiendo que se exijan por la vía de apremio de 1.º y 2.º grado las cuotas correspondientes á los deudores que han poseído y disfrutado bienes adjudicados á la misma; que se aplique hasta donde sea posible el precio en venta de estos á enjugar los descubiertos correspondientes al tiempo de su disfrute, y se declaren partidas fallidas los descubiertos de cada contribuyente en la parte que no alcance á cubrirlos la adjudicación de fincas al Estado.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que el 12 de este mes se constituya en este ministerio la junta encargada de abrir los pliegos de proposiciones para el arrendamiento del teatro Real, la cual será presidida por el Director de instrucción pública, y se compondrá de los jefes de negociado de esta dirección don Manuel Flores Calderón y D. Ezequiel Moreno.

ESTADO.—Los caballeros grandes cruces de Carlos III é Isabel la católica residentes en Ultramar, han de dar conocimiento de su domicilio á este ministerio, antes del 23 de Mayo próximo, hasta cuyo día se proroga también el plazo para los de la Península. De no hacerlo podrán resultar omisiones en las listas de la *Guía Oficial*.

SUBASTAS.—El 4 de Junio se subastará en la Dirección de Obras públicas la concesión de un Tranvia á vapor de Alicante á Elche y Crevillente.

—El 24 del actual, en el Arsenal del Ferrol y en la Comandancia de marina de la Coruña varios efectos y herramientas para el mismo, en 5.165'60 pesetas, y 96 mantas para enfermería, en 1.680.

NOTICIAS Y AVISOS

Nuestro distinguido amigo el Diputado á Cortes por este distrito Don Juan Fabra y Floreta, se encuentra en Barcelona y á pesar de la urgencia con que debe regresar á la Corte, ha determinado saludar antes á sus paisanos y amigos de esta, á la que llegará, segun noticias, hoy en el tren de la tarde para volver á Barcelona mañana domingo por la noche.

Le acompaña su hijo mayor don Manuel.

Una vez mas se ha equivocado *La Lucha* en sus juicios siempre aventu-

rados y no exentos de pasión ni de rencor cuando se refieren á nuestros amigos.

El colega reformista se clarea que es un gusto.

—Convocada por el señor Alcalde se reunió antes de anoche la Junta municipal de Sanidad y acordó tomar inmediatas medidas para calmar los temores de algunos vecinos de esta capital originados por la presentación de algunos casos de sarampión que han alarmado los ánimos de los padres de familia.

—El día 8 del corriente mes dará comienzo á las tres de la tarde en la Secretaria de la escuela central de artes y oficios, el primer ejercicio de oposición á la cátedra de dibujo lineal, topográfico y de adorno y figura, vacante en el instituto de esta ciudad.

—El inteligente armero español D. Angel Ruiz, residente en Orán, ha inventado y construido un bastón-escopeta de 84 y medio centímetros de largo y 30 por 26 de grueso, que pesa un kilo 570 gramos.

Este arma, pues así se puede calificar, tiene un depósito donde van ajustadas 18 cápsulas, de 9 milímetros, que se disparan á voluntad, midiendo un alcance de 500 metros.

El invento del señor Ruiz está perfectamente acabado, hasta el punto que el Comité departamental de Orán para la Exposición Universal de Paris, ha aceptado el encargo de remitirlo á la capital de Francia con objeto de que figure en aquel Certamen internacional.

—Ha sido multada por el señor Gobernador la empresa de carruages de José Amat (a) Patirás y de Carlos Costa (a) Valentí, vecinos de la Bisbal, por infracción del art. 1.º del Reglamento del ramo.

—Segun la nueva ley de clases pasivas que se presentará como proyecto al Congreso, las viudas que por haber contraído segundas nupcias hayan perdido su pensión, no volverán á recobrarla en el caso de nueva viudez, y aquellos empleados á quienes falte poco tiempo para obtener el máximo de jubilación, podrán alcanzarlo sirviendo destinos de inferior categoría.

—En los mercados de cereales franceses, se observa una ligera tendencia al alza.

En Inglaterra las transacciones en general encalmadas por efecto del mal tiempo.

Las exportaciones de trigo del Mar Negro toman poco incremento. Las últimas noticias anuncian el paso por los Dardanelos de 16 buques con cargamento de dicho artículo. Ninguno va destinado á España, que otros años importaba mucho trigo de dicha procedencia.

—Uno de estos días será presentado al Congreso por el señor ministro de la Gobernación un proyecto de ley regulando el trabajo de los niños.

Por el se dispone que no puedan ser admitidos como operarios en las minas, fábricas y talleres, niños menores de nueve años.

Se fija como trabajo máximo para los de nueve á trece años, cinco horas diarias, y de ocho horas para los de trece á diecisiete, sin que pueda exceder de cuatro horas el trabajo consecutivo.

Se prohíbe á los menores de trece años el trabajo en las minas, fábricas y establecimientos de materias explosivas.

Se exige la vacunación en todo niño que ingrese en una fábrica, no pudiendo exceder de veinte el número de los que trabajen en cada una de ellas.

A todo niño menor de diecisiete años se le prohíben ejercicios de agilidad, equilibrio y dislocación en los espectáculos públicos.

—Ha sido multado por el señor Gobernador la empresa de carruajes de Juan Abellí Dalmau de la Bisbal por infracción del art. 7.º del Reglamento del ramo.

—El gobierno civil de esta provincia encarga la busca y captura del sustituto para Ultramar de la zona militar de Avila, Manuel Aguirre Escudero; del rematado Arturo Fernandez Cadorniga, fugado del Hospital provincial de Logroño y del soldado Isidro Conill Casals, natural de San Jaime, de esta provincia.

—En la Comandancia de Carabineros de Figueras se subastarán públicamente el día 24 del actual 592 correajes que del sistema antiguo venia usando la fuerza de dicho instituto.

—Ante el Juzgado de la Bisbal se enagenarán en subasta pública el día 26 del corriente mes una casa sita en la calle de Castelló del pueblo de Gualta y las fincas que radican en el mismo término tituladas «La Huerta», «Las Tretas», «Cuadro de relojería», «La Viña», «Camp Gran», «Tretas Gran» y «Jordi».

—En el Juzgado de Santa Coloma de Farnés se enagenarán públicamente a favor del mejor postor el día 25 del presente mes, la casa manso Ruhl del término de Massanet de Cabrenys, y las piezas de tierra que radican en el mismo término tituladas «La Boria», «La Gatalleda», «Camp Cristi», y «Viña Vella» y la denominada L' Estany del término de Sils.

—Se trabaja con grande actividad en la Secretaria de la Junta provincial de Instrucción pública para conseguir satisfacer lo antes posible sus haberes á los Profesores de Instrucción primaria.

Probablemente antes de la proxima semana santa quedarán entregados á los habilitados los fondos que existen en la Caja especial para los pagos referidos.

—Han sido nombrados médicos de observación de quintos de los reemplazos del ejército, nuestros ilustrados amigos los acreditados médicos cirujanos de esta ciudad D. Juan Riera Torrent, y D. Jaime Figueras.

Felicitemos á los agraciados con tan distinguidos nombramientos.

—El Ayuntamiento de Vallfogona ha sido suspendido en sus funciones por el Sr. Gobernador, nombrándose uno nuevo que tomó posesión el día 1.º del actual.

—El señor Gobernador ha invitado nuevamente á la Junta provincial de Sanidad para celebrar sesión á las 6 de la tarde del día de hoy en el despacho de dicha autoridad.

—El miércoles último un incendio destruyó completamente la fábrica de fósforos titulada «La Lloretense», sita en Lloret de Mar, consiguiéndose, despues de seis horas de incesante trabajo, y gracias al auxilio de la Guardia civil, y carabineros, autoridades y vecindario, que el fuego no se propagase á los edificios inmediatos.

No hubo afortunadamente desgracias personales que lamentar y las pérdidas materiales producidas se

calculan en unas 21.700 pesetas.

El siniestro se cree casual.

—Los comisionados de los Ayuntamientos y los mozos del actual reemplazo de 1889 de los distritos municipales de Porqueras, Serriñá, Sans, Casá de la Selva, Viladesens, Cerviá, Vilopriu, San Mori, Madremaña, Bordils, Vilademuls, Bellcaire, La Escala, Flassá, Verges, Albons, Cornellá, Vilalaur, Juyá y Jafre, deberán presentarse al juicio de exenciones ante la Comisión provincial el día 10 del corriente á las ocho en punto de la mañana.

—El martes empezó á montarse en la estación central del alumbrado eléctrico la turbina de ochenta caballos destinada á completar dicho alumbrado.

—En West Brompton se abrirá á principios de Mayo próximo la Exposición española, que durará hasta fines de Octubre.

El lugar en que vá á celebrarse tiene de estensión unas 14 hectáreas cuadradas y en el se hallan el vasto edificio central y sus anejos y galerias además de otros edificios y unos dilatados y estensos jardines. Segun los prospectos, la situación no puede ser mas favorable: colocado en la parte central de Lóndres, en comunicación con todo el país por medio de catorce líneas de ferro-carriles, y con una población de 10.000.000 de habitantes dentro de un radio que se recorre por ferro-carril en una hora, nada deja que desear.

—Ha terminado la plantación de arbolado en la Dehesa, habiéndose con ello completado los paseos de que dimos cuenta á su debido tiempo.

—REGISTRO CIVIL.—*Día 4.*—Fallecidos, Juan Colomer, de 72 años.—Nacimientos, 2 varones.—*Día 5.*—Fallecidos, Carmen Freixas, de 2 meses y 15 dias; Teresa Estrach, de 67 años; Pedro Oliva, de 82; Angel de Torras, de 2 años y 6 meses; Luis Noell, de 1 año y 6 meses; y Carmelo Cumané, de 1 año y 8 meses.—Nacimientos, 1 varón.

Vino de naranjas.

Las naranjas, bien maduras, se cortan en pedazos y se exprimen en un recipiente cualquiera al través de un colador que no permita el paso de las semillas. Al líquido resultante se le añaden azúcar blanco en cantidad de un kilogramo por cada cinco litros si las naranjas son agrias, 200 gramos de azúcar si las naranjas son dulces, y un litro y cuarto de agua, poco mas ó menos. Se hecha el líquido así preparado en botellas tapadas cuidadosamente y se le deja fermentar como se hace con los vinos generosos, resultando un licor de exquisito gusto y que se parece mucho al vino del Rhin.

Contra la Filoxera.

El Dr. Koing, agricultor italiano, dice haber descubierto en el cianuro de potasio un insecticida muy eficaz para combatir tan terrible plaga.

Al efecto, prescribe una disolución de dicha sal al 1 por 4.000, y las cepas trasportadas en tiestos cuando se rieguen con esta disolución, pronto se verán limpias de filoxera por muy atacadas que se hallen del insecto en cuestión.

El cianuro debe manejarse con prudencia, por ser un veneno peligroso.

Por fin, respecto á la planta puede exagerarse, aún cuando no es preciso, la proporción del cianuro, concentrándole hasta el 1 por 1.000, pues

aun cuando la cepa decae algun tanto, pronto se repone sin menoscabo de ninguna especie para su vida futura.

Boca.—El tesoro universal de la boca calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la formación del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca.

De venta en Gerona, farmacia del señor Coll, Rambla 26, y en Lérida señor Blavia.

La palidez de las jóvenes efecto de desarreglos menstruales desaparece rápidamente con el uso del Jarabe de hipofosfitos de Climent que es el más poderoso y eficaz de los ferruginosos.

ESTRANGERO

De nuestro servicio particular.

La fuga de Boulanger ha producido un efecto desastroso entre sus partidarios. Los más ardientes, como Mr. Thiébaud y Michelin, Alcalde este último de Paris, se han separado abiertamente del general. Mr. Thiébaud, miembro del comité nacional, exclama: «Yo no quiero estar más, ni un minuto, al lado de los que han aconsejado al general que pase la frontera, y presento mi dimisión como miembro del comité. Rechazo la responsabilidad de los que han dado al general el consejo de pasar la frontera. Combatí á los reaccionarios y á los que dudaban de la fé del general, y no se que contestarles ahora, cuando me ponen en duda su valor. Defiendo la patria y la República, y con ambas cosas me quedo.» Michelin es aun más ardiente en sus ataques: «Cuando un general deserta—exclama—su ejército está perdido. Hay que dejarse prender como se prendió á Barbés, y hay que dejarse fusilar como se fusiló á Delezclenze. En mi sentir ya no hay comité boulangista. En todo caso de haberlo, yo me descarto de ese comité. Fiel al programa de revisión constitucional á él más que nunca me agarro como medio único de salvación para la patria.»

La marcha de Boulanger no modificará en nada las intenciones del gabinete en lo que concierne á la política de persecución en el famoso proceso de la Liga. El procesamiento iniciado seguirá su curso, y el Senado se constituirá en alto Tribunal de Justicia. Dícese que á el proceso serán acumuladas pruebas terminantes contra Boulanger, y que el gabinete tenia reservadas para última hora. Hay más: se añade que el célebre fiscal Bouchez—el de las catonianas austeridades—fué á ver á Boulanger dias antes de la fuga y le decidió á ella, en una conversación en la Rue Dumont d'Urville. «Estais perdido—le dijo el fiel representante del ministerio público—y lo mejor que podeis hacer es poner piés en polvorosa.» Así lo afirma *L' Echo de Paris*, quien añade que al susodicho fiscal le constaba al dedillo la conspiración Anbanal, cuyos hilos tiene el ministerio, resultando en su virtud matemáticamente probados los cargos de culpa siguientes: 1.º tentativa de corrupción de fidelidad de los cuerpos armados, y 2.º tentativa de relaciones secretas con las naciones extranjeras para alterar la paz del Estado. Los lectores que hayan seguido con fidelidad este alcance, no se asombrarán de lo expuesto despues de los datos que hace tiempo venimos recogiendo y consignando en el asunto.

La prensa boulangista parece consternada. Los más fieles se irritan de la desconfianza que con ellos se ha tenido, pero muy sabiamente les advierte un diario que, en cuestión de fugas y fugas políticas solo cabe el secreto entre damas, y que estas sean bien adictas, pues el amor es un Argos. Si el general se descuida lo pescan, sin que esto quiera decir, tal vez, que el gobierno no le haya dejado escapar. El gobierno lo que queria era el dilema de la cárcel ó el destierro, y á lo primero, que engrandeciera, preferia lo segundo.

Ha sacado pues la loteria el gabinete francés. El Comité Boulangista, desairado dá el 4 un manifiesto que él excepción hecha de cuatro votos ha impuesto el destierro al general para salvarlo de acechanzas contra su vida, y para demostrarlo Laisant, Laguerre y Naquet publican sus cartas del 14 del pasado dando consejo en este sentido. En fin *L' Figaro* del 4 publica una conversación de su redactor Mr. Chincholle con el general y en que este le anunció su arresto para el martes, diéndole alegremente «si el gobierno tiene policia yó tambien».

Falta saber, como dice el periódico radical *La Bataille*, si la misma policia les sirve á los dos, pues cuando un hombre como el antiguo fiscal Bouchez hace lo que hemos dicho todo es posible. El general añadió á *L' Figaro* que sabia hasta la hora señalada para su arresto, el calabozo de la Corserjeria que se le destinaba y el nombre de los agentes que debían prenderle. Se despidió del periodista diciendo que, si dentro 8 dias la demanda para procesarle no vá á la Cámara volverá á Paris. Pero se nos figura que esos 8 dias serán los de nuestro Ruiz Zorrilla, que no acaban nunca. Cuanto á la demanda contra el general á la Cámara se presentó el 5 segun nos dice el telégrafo á última hora.

—El Conde Munster, embajador de Alemania en Paris y su hermana la hermosa Maria, como la llama el mundo galante, obtequiaron con un banquete á Mr. Sadi Carnot el dia 3, y segun la etiqueta de las cancillerias en tales casos, Sadi-Carnot presidió, teniendo á su derecha la señorita Méline y á su izquierda la citada Maria.

—De Burdeos el 3 dán cuenta del paso de la Reina de Inglaterra, haciéndole los honores el general Philibert, que manda el cuerpo 18 ó de la Gironda.

—De Holanda nos dicen que el dia 3 el ministro Mr. Mackay dió cuenta del dictámen médico sobre la fatal salud del Rey. El dictámen lo suscribe el Dr. Rosenthei diciendo que la enfermedad del Rey es una diabetes incurable y una inflamación de la vegiga. Se resolvió convocar los Estados generales.

—No tenemos espacio ni tiempo para mas, consignando incidentalmente la derrota en la Cámara francesa del proyecto de Ley relativo á las injurias de la prensa á los funcionarios, debida á lo que se cree á las intrigas de Goblet, lugarteniente de Mr. Freycinet, quien aspira el á formar ministerio haciendo la zancadilla á Tirard, que en el Senado funciona el tribunal correccional contra la Liga, tomándose declaraciones con actividad, y que la Bolsa de Paris cerró el 3 de Abril en esta forma:

Renta 3 por 100, 85'20; 3 por 100 amortizable, 87'75; y 4 ½ por 100, 104'20.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTO DE HOY. San Celestino papa y San Celso obispo.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia del Seminario Tridentino.

Gerona Imp. de P. Puigblanquer.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE que dirige N. Carlos del Coral.

Día 5.—Tiempo medio á mediodía verdadero 0 horas 2 minutos 47 segundos.

TERMOMETRO			Barómetro	Hig. Saussure.	Estado del cielo.	VIENTO		Lluvia en milímetros.
Min.	Máx.	Med.				Dirección.	Intensidad.	
10	20	15	750	82	Cubierto.	S. O.	Brisa.	25

Observaciones.—

ARREDITADOS ESPECIFICOS DEL DOCTOR MORALES. 21 AÑOS DE ÉXITOS !!

PASTILLAS AZOADAS
 Para la tos y toda enfermedad del pecho, tísis, catarros, bronquitis, asma, etc., á media y una peseta la caja. Van por Correo.

CAFÉ NERVIÓ MEDICINAL
 Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia, á 3 y 5 pesetas caja. Van por Correo.

PÍLDORAS LOURDES
 El mejor purgante anti-bilioso y depurativo, de acción fácil, segura y sin irritar, aunque se usen por mucho tiempo. Se toman para conservar la salud; 1'50 pesetas caja. Van por correo.

IMPOTENCIA, DEBILIDAD
 Espermatorrea y esterilidad, cura segura y exenta de todo peligro con las célebres Píldoras tónico-genitales del doctor Morales. á 7'50 pesetas caja. Van por Correo.

Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética, á 7,50 ptas. botella. Inyección Morales, infalible, á 5 ptas. frasco.

Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid. DOCTOR MORALES, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona.

Remedio seguro contra toda

clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tísis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA, mayormente si se le acompaña algun cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, va sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tísis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** (SOFOCACION) DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Centro de suscripciones y Taller de encuadernacion
 DE
JOSÉ GRAU
 Calle de la Platería, número 23, Gerona.

Tintura Americana y Agua Silvana, para teñir el cabello y barba.—De venta en Gerona, Periferia de D. Tomás Cot, sucesor de Pagés, Rambla de Alvarez y Perfumería de D. Salvador Xifra, calle de Besadó.
 Por mayor, D. Silvio Pagés, Santa Clara 6, 2.º

G. DAVERIO

Ingeniero - constructor. — Zurich (Suiza)

Sucursal en Barcelona, Francisco Henkel, calle Comercio 23

Instalacion y transformacion de fábricas de harinas con arreglo á los últimos adelantos de la industria. Aparatos de propia construccion privilegiados y premiados con las mas altas distinciones en todas las últimas Exposiciones. Cilindradores con 2, 3 y 4 cilindros. Destacadores, Cernedores, centrifugos y usuales, Sasores, Aparatos para Limpias, etc. Instalaciones totalmente automáticas. Economía de fuerza motriz. Economía de local. Economía de mano de obra. Marcha irreprochable garantida. Rendimiento superior comprobado en mas de 300 fábricas instaladas en varios países.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS Y COMISIONES

DE BUENAVENTURA SOLANLLONCH

BESADÓ NÚM. 2, 2.º—GERONA

Se encarga de representar á los Ayuntamientos, sociedades y particulares; de la confeccion de presupuestos, repartos, cuentas y demás asuntos de las corporaciones municipales; de la formacion de expedientes de quintas, exenciones, sustituciones, etc. etc; de la reclamacion de créditos de Instruccion pública; de la colocacion de capitales; de la confeccion de testamentos; del cobro de toda clase de pensiones, y en general de toda clase de asuntos administrativos, judiciales, eclesiásticos y militares.

Horas de despacho: por la mañana de 9 á 1, y por la tarde de 3 á 6.

¿TENEIS TÓS?

Las enfermedades mas penosas y fatales de la garganta y los pulmones, principian siempre por peligrosos desórdenes que se curan fácilmente con el

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE BARCELONA

remedio infalible para curar radicalmente los resfriados y la tos, que si se descuidan, pueden degenerar en Laringitis, Asma, Bronquitis, Pulmonia y Tísis. Enfermedades todas precursoras de desastroso fin.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

En Gerona: D. Joaquin Ametller.

IMPRENTA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA.—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impresiones con la mayor prontitud y esmero á precios cómodos.

LA VIGILANCIA Y SEGURIDAD MERCANTIL

INFORMES COMERCIALES;

GESTION Y COBRO DE CRÉDITOS;

REFERENCIAS E INVESTIGACIONES SOBRE

TODA CLASE DE ASUNTOS.

DANIEL FREIXA Y C.^a

Apartado de Correos, 20

Ribera S. Juan, 8, Entresuelo.—Barcelona.

Calicida Perez.

Con solo cinco dias de uso se logra la completa extraccion de los callos y toda clase de durezas de los piés, sin peligro de causar el menor perjuicio, ni sentir dolor alguno.

Precio 4 reales frasco.

DEPÓSITO GENERAL Droguería y Farmacia del Doctor Perez, Abeundova 2 y 4, Gerona, Herreñas Viejas, L. De venta en las principales Farmacias.

ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK

eficaces contra las anginas, crup, ronquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad farmacéutica española, G. Formiguera y Comp. Barcelona, impreso en tinta roja.—Al por menor en las principales farmacias.

20,000 defunciones menos anuales;

CON EL USO DEL

Vino tónico digestivo reconstituyente á base de quina pepsina, é hipofosfitos de cal y sosa.

Aprobado y recomendado por la Real Academia de Barcelona.

El éxito obtenido por el gran número de señores Médicos que lo han prescrito, le ha convertido en un arma infalible para combatir la Tísis, la cloro-anemia, el escrofulismo y raquitismo, como á estimulador del apetito y regenerador de las pérdidas sanguíneas, favorecedor de la digestion y asimilacion, desarrollando el sistema muscular. Superior al Aceite de hígado de bacalao, pues además de ser más grato al paladar, son mas rápidos sus efectos.

¿ NEURALGIAS ?

Por antiguas y rebeldes que sean, se curan con las píldoras anti-neurálgicas Sánblas, de infalibles resultados y de efectos más rápidos que las del Dr. Mousette.

De venta en Madrid: Dr. Izquierdo, Sacramento, 2. Barcelona: Dr. Cera, Pelayo, 6. Gerona: Dr. Perez. Vich: Dr. Urgell, Riera, 22. Olot: Sr. Cardelús y principales farmacias.—Al por mayor, D. Francisco Sánblas, Camprodon.